私たちは要求する、 たたかう、連帯する

http://www.kyoto-shikyoso.ne.jp (E-mail) info@kyoto-shikyoso.ne.jp



2006年9月15日 第604号

京都市教職員組合 発行

京都市左京区聖護院川原町4の13 ☎ (771) 9171 発行責任者/松橋秀男 1日 15日発行 1部25円 本誌の購読料は組合費に含まれています (1981年2月21日第三種郵便物認可)

はじまる



うなるか」と題して講 京都アスニーで開催さ が否定され、教育の商 悪で権利としての教育 基本法改悪で学校がど の勝野正章氏が「教育 加しました。 れ、一五〇人を超える 9・3教育集会」が れると批判しました。 品化、市場化が加速さ 演され、教育基本法改 教職員、父母などが参 加し、市教組からも一 -人を超える仲間が参 集会では、東京大学 守って生かそう! らのたたかいのスター を述べました。保育士 要求署名運動と教育基 らの発言もあり、教育 育基本法改悪先取りの 切さを強調されまし ことの重要性が明らか ンクさせ、たたかいを 本法改悪法案の廃案に をめざす青年や父母か けてのたたかいの決意 政を批判し、廃案に向 ら市教委がすすめる教 た。その後、市教組か になり、文字通り秋か 大きくそして広く行う 回けてのたたかいをリ トップダウンの教育行

ります。その一つは同 た歪んだ同和行政があ の背景には長年にわた き上がっています。 の怒りと驚きの声がわ うなっているのか」と げられ、「京都市はど って京都市が行ってき コミでも大きく取り上 不祥事が相次ぎ、マス 今回の犯罪・不祥事

和選考採用です。これ 別扱いされ、服務規律 れた職員が、事実上特 ました。さらに採用さ 任と主体性を放棄し、 体に採用権を丸投げ の採用に道を開いてき ての適格性を欠く職員 結果として公務員とし 特定の同和運動団 雇用者としての責 直ちに声明を発表し、 は重大です。市教組は、 教育を推進してきた張 育の廃止を求めていま ゆる同和行 桝本市長の辞任とあら 歪んだ同和行政・同和 本人であり、その責任

巾政問題学習会

・ビスや学校教育にも

本市政十年で市民の暮 今起こっている京都市 月五日「市政問題連続 中渡市会議員から「桝 職員の不祥事問題を中 らしはどうなったか 講座」を開催しました。 民主市政の会は、九 日本共産党の山 次ぎました。

心に、

「センター

と題して、

事問題にとどまらず、 ます。桝本市長は不祥 学金などを継続してい は現在に至っても「セ 求めましたが、市教委 的に指摘しています。 ンター学習」、 に「同和白書」を発行 強しなくても就職でき る」とその問題点を端 ると考えている人が 市教組は一九八九年 同和教育の廃止を 同和奨 れました。

題を追及する発言が相 約五〇〇名が参加しま 行われ、市民・民主団 体・労働組合などから し、桝本市政の腐敗問 で「緊急街頭宣伝」が、 緊急宣伝行動 九月七日、市役所前

とに集会・教育懇談 ト集会となりました。 集会後、各行政区ご

めるスタート集会とし

「教育基本法改悪反

教育条件の改善を求

また、教育基本法を生

かした学校づくりの大

一を行いました。

的な取り組みの意思統 会・宣伝活動など具体



一日より、

几月より子

育て休暇制度化

は辞職 巾職員相次ぐ不祥事

省が「国の制度を上 背景には政府の総務

व

対象の子の範囲

単位)、②対象は中一日・半日・一時間 休暇」 接種・授業参観等の の看護、予防接種 学校卒業までの子ど えるごとに一日増、 七日間(子が一人増 されました。 休暇」として一本化 の看護休暇」「予防 も、③要件は子ども 内容は①一暦年に が、「子育て

後退させないよう高 た。これに対し、 を強く求めてき や日数を増やす 委は日数を当初 も対象に入れる

授業参観などです。

今回の制度変更の

まであった「子ども させるために、この 重ねられてきまし 使協議・交渉が積み し案」に対して、労 間、 とがあります。この 休暇が大いに役立っ 子育てと仕事を両立 の休暇制度 交渉の中では、 を求めてきたこ 案より一日増やし七 とは認めませんでし 校生を対象とするこ 日としましたが、高

学校に行くことは必 声が寄せられていま 要」と改善を求める 観・三者面談などで 校高等部の授業参 市教組には現場か

たことを明らか

現行制度より

度の徹底と改善を求市教組は今後、制 ことを表明していま めて運動をすすめる

これまでの制度 子どもの看護休 子の人数が増え ても変わらず 5日間 対象の子の範囲 小学校卒業まで 予防接種休暇 適宜

就学前まで 年間6回

授業参観休暇

対象の子の範囲

(学期2回) 対象の子の範囲

高校卒業まで

取得要件の改善点

(予防接種休暇)

予防接種にBCGを追加 New

新たに就学時健診、 1歳半・3歳児健診も対象に

小・中学校の入学前の 1日入学・説明会も対象に (高校入学説明会は対象外)

て中学校卒業まで

子育てに関する休暇制度改善のあらまし 2006年9月1日

名称、取得単位 および期間 (子どもの看護休暇)

位…1日、半日、1時間) に関する休暇 New

(授業参観休暇) New

7日間 New

もと、秋のたたかいの

ら多様な分野の発言が

全国教

討論では、

研·原水禁世界大会 ありました。 予定されている情勢の 本法改悪法案の審議が と述べている、教育基

した。

万針について活発に論

時国会の「最優先課題」

いての市教組見解」に 動会の『再振替』につ に対しての声明」「運

ついての説明を行

いま

官が九月下旬からの臨 れました。安倍官房長 回中央委員会が開催さ

九月六日、第二三七

とともに、「京都市職

せい教懇・東山母

員による犯罪・不祥事

変えよう学校 ゆっくり楽しく学ぶ場に そ教育基本法の理想を生かす教育実践を

0月27日金



記念講演

「『学力テスト』不参加を決めた犬山市

~教育基本法を生かし豊かな学力を~」(wai

中嶋哲彦さん (名古屋大学教授・犬山市教育委員)

決めた犬山市。習熟度別授業でなく少人数教育で、 独自の学力づくりを進める犬山市の教育のめざすも のを、中嶋哲彦さんのお話から学びましょう。

9:30~12:30

PM1:30~4:30

スニー・社会福祉会館

錯財雄すてっぷ・あっぷ

文科省の「全国学力テスト」に、いち早く不参加を

ただいまレポー すべての職場からレポーターを出しましょう。 自薦・他薦どちらも大歓迎です。 タ

市教組

未来を開く青年部

「改悪」法案阻止・教育大運動



見解が求められ、執 解表明されました。 中で、重要な要求とし 当な圧力を受けている ることに対し国から 部から、国水準を上 の課題とすることが見 こと、今後の取り組み て交渉で追及してきた いないことについての に、高校生が含まれて

のねばりづよい活動 宿や、科学センターで みでは、勧修小分会合 校一名署名」 年目の方が加入したこ させ、その場で新採二 部青年大交流会を成 樫原中の署名活動など みが報告されました。 れ、専門部からは青年 の取り組み報告が行 大会・下京星空映画会 が報告されました。 子育て休暇」の対象 さらに職場の取り組 また、新設された 栄養職員部「一 の取り組 員・地域・他労組を含 催されました。教職 め約二十人の参加があ 運動スタート集会が開 センターで左京教育大 九月七日、教育文化 **左京支部**



京退教から、教の後、新婦人、 の運動を広げる されました。そ 母の視点で解明 基本法改悪法案 育大運動と教育 も・教職員・父

育委員会」と批

判し、教育基本 法を生かす学校 づくりを子ど

学校区での教育

者から教育条件改善を 案廃案のたたかいを憲 され、教育基本法改悪 藤忠孝氏が、 強調されました。参加 法九条改悪反対と連 憲問題」と題して講 大の悪法ラッシュと改 してたたかう重要性を 集会では弁護士の 「戦後最

切実な教育要求実現 りました。 懇談会を実施するこ むけ

嵐山·

と、教育署名を早急に

始め、さらにその力で

・1左京教育シン

を成功させようと

育行政を「はしゃぐ教 歪んだ同和教育、トッ ち」と題して講演され、 都の教育と子どもた 会西條昭男さんが「京 ブダウンの京都市の教 集会では、

呼びかけられました。

でスター 九月九日に西事務 約二十人が参加し 教職員・地域を含 石京支部 ト集会を行

員が参加しました。 を開催し、七十五人の 父母・地域住民・教 でいっせい教育懇談会 を守る伏見連絡会は、 八月二十六日に五会場 懇談会では、教育基 子どもと教育・文化

を行った後、今の学校 や地域での様子につ て話し合いました。 本法についての学習会 身近 た。

との 共に、 た懇談 がバラバラになってい親・親同士・教師同士 ことを確認しあいまし ることに対する憂いと 場でも、教師と 談会を続けていく **入切さと、こうし** つながりあうこ

●身近なことを出し合 て、教育基本法を に感じることがで (住吉会場、父母)

す。 てよかったと思いま きました。参加してみ

生、先生が…」となっ なんだと思いました。 どうしても「先生、先 が、学校で何かあると と大きな力があるもの てしまいますが、もっ •小2の息子がいます (久我会場、父母)



育シ てニ いました。

次々と出されていま める切実な声 が

対れ、 た。

ン パ 八 大運動の意思統一 スプラザ京都で教 十四人が集まり、 ンポジウムと併せ

地域 が行われました。 教育基本法改悪反 教育署名も提案さ 新署名とセットで に広めていく意思

下京支部

月二十七日、キャ

名を訴え、地域からも 日の東山母親大会で署 統一が行われ、九月三 年の教育大運動の意思 八月二十五日に、今



いっせい教育懇談会

すてっぷ・あっぷ大交流会 部再 した。 入の報告もあり、青年 最後には、組合加 建の展望を開きま

***** • ***** • ***** • *****

***** • • • • • •

参加者の感想 関河さやか 栗栖小分会

も子どもたちの素直な いただきました。どれ 子どもたちのいろ 宮山先生のお話で 声が書かれてい な作品を紹介して とができました。行っ

九月二日、教育文化

セ

ぷ・あっぷ大交流会が

市教組青年部すてっ

年を含む)が参加しま

いろ

人の仲間(未加入の青 ンターで開かれ、

水爆禁止世界大会に参教育実践の学習、原

心の

て良かったなと思える

交流会でした。

加した青年の報告・高

橋先生の裁判報告もあ

充実した内容でし

しいなと感じまし の雰囲気作りが素 それを表現できる

本のネタをいくつも仕 意から元気をもらうこ る実践と、皆さんの熱 ましたが、明日に使え うです。私は、今回初 かせしたくなるような た。後半はぜひ読み聞 でも学級掲示に使えそ の掲示物も、今すぐに た。幼稚園の先生が教 めて参加させてもらい えてくださった手作り 入れることができまし 「朝顔」と「トンボ」